



**HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE
QUILMES**

SESIÓN ESPECIAL

Martes 12 de diciembre de 2023

Versión Taquigráfica

Pendiente de aprobación por parte del Honorable Concejo Deliberante
(Artículo 27º del Reglamento del HCD)

**Presidencia del señor Presidente del H. Concejo Deliberante,
Concejal Fabio Rubén Báez
Secretaria Legislativa: Edith Llanos
Secretario Administrativo: Nicolás Eduardo Engel**

CONCEJALES/AS PRESENTES

ALBASETTI, Cintia Estefanía
ARAUJO, Lucas Emanuel
ARÁUZ, Ezequiel Enrique
BAEZ, Fabio Rubén
BALLESTEROS, Amelia Patricia
BUFFONE, Diego Fernando
BURTOLI, Ariel Antonio
CAPPARELLI, Patricia
CASADO, Mariano Enrique
CHIODO, Ignacio
CONTRERAS, José Luis
D'ANGELO CAMPOS, Federico
ESTECHE, Florencia Micaela
FERREYRA, Daniela Solange
GAGO, Marcela Alejandra
GIANCRISTOFORO, Evelin María Eva
HERNÁNDEZ, Clara Florencia
IBARRA, Gabriel Leonardo
JARA, Elsa Karina
MARÓN, María Belén
MIERI, Eva Carina Alejandra
PÉREZ, Fernando
RIJ, Ricardo Sergi

CONCEJALES/AS AUSENTES

FERNÁNDEZ, Walter Gustavo

S U M A R I O

- 1.- Apertura de la sesión.
- 2.- Convocatoria.
- 3.- Invitación para ingresar en el recinto a la señora Intendente Municipal, Mayra Mendoza.
- 4.- Izamiento de la bandera nacional.
- 5.- Entonación de las estrofas del Himno Nacional Argentino.
- 6.- Juramento de la señora Intendente Municipal, Mayra Soledad Mendoza y entrega del diploma que la acredita como tal.
- 7.- Palabras de la señora Intendente Municipal, Mayra Soledad Mendoza.

- En Quilmes, a los doce días del mes de diciembre de 2023, a la hora 10 y 39:

1

APERTURA DE LA SESIÓN

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Buenos días a todas y a todos.

Por Secretaría se procederá a pasar lista.

- *Se pasa lista, registrándose la presencia de las señoras y los señores concejales Cintia Estefanía Albasetti, Lucas Emanuel Araujo, Ezequiel Enrique Arauz, Fabio Rubén Baez, Amelia Patricia Ballesteros, Diego Fernando Buffone, Ariel Burtoli, Patricia Capparelli, Mariano Enrique Casado, Ignacio Chiodo, José Luis Contreras, Federico D'Ángelo Campos, Florencia Micaela Esteche, Daniela Solange Ferreyra, Marcela Alejandra Gago, Evelin María Eva Giancristoforo, Clara Florencia Hernández, Gabriel Leonardo Ibarra, Elsa Karina Jara, María Belén Marón, Eva Carina Alejandra Mieri, Fernando Pérez y Ricardo Sergio Rij; y la ausencia del señor concejal Walter Gustavo Fernández.*

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Con la presencia de veintitrés señoras y señores concejales, queda abierta la sesión especial.

2

CONVOCATORIA

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Por Secretaría se procederá a dar lectura a la convocatoria a sesión especial.

Sra. SECRETARIA (Llanos).- *(Lee)*

Honorable Concejo Deliberante



Quilmes

"2023 - 40º Aniversario de la Recuperación
de la Democracia"

VISTO:

Que como resultado de las Elecciones de Autoridades efectuadas el 22 de Octubre del corriente año, y de acuerdo a la Constitución de la Provincia de Buenos Aires, el Decreto Ley N° 6769/58 y sus modificatorias vigentes (Ley Orgánica de las Municipalidades) y dando cumplimiento al Artículo 19º, Inciso 4) del Reglamento Interno del Honorable Concejo Deliberante, a los fines de constituirse para tomar juramento a la Señora Intendente Municipal Electa Mayra Mendoza.

Que según lo resuelto por el Honorable Concejo Deliberante, mediante Decreto N° 645/2023, se autoriza el traslado del Recinto del Honorable Concejo Deliberante.

Que la Comisión de Labor Legislativa determino constituir el mismo en las instalaciones del Teatro Municipal de Quilmes "Manuel Casavalle", sito en Avda. Mitre N° 721.

EL PRESIDENTE DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE, en uso de sus atribuciones

RESUELVE

ARTICULO 1º: CONVOCASE al Honorable Concejo Deliberante a Sesión Especial,para el día 12 de Diciembre del corriente año, a las 09:00 hs. en el Teatro Municipal de Quilmes "Manuel Casavalle", sito en Avda. Mitre N° 721, a los fines de que la Señora Intendente Municipal Electa Mayra Mendoza preste juramento ante este Honorable Cuerpo.

ARTICULO 2º: COMUNIQUESE a quienes corresponda, dése al Registro Generaly ARCHIVASE.

QUILMES, 11 de Diciembre de 2023.-

RESOLUCION N° 1150/2023

Dra. EDITH O. LLANOS
Secretaria Legislativa
H.C.D de Quilmes



FABIO R. BAEZ
Presidente
H.C.D. de Quilmes

**INVITACIÓN PARA INGRESAR EN EL RECINTO
A LA SEÑORA INTENDENTA MUNICIPAL, MAYRA MENDOZA**

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Con relación al tercer punto de la convocatoria, tienen la palabra las y los señores concejales.

Sra. MIERI.- Pido la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Tiene la palabra la concejal Eva Mieri.

Sra. MIERI.- Señor presidente: es a los efectos de que se conforme una comisión integrada por el señor presidente y las y los presidentes de los diferentes bloques que componen este Honorable Cuerpo a fin de recibir a la señora Intendenta municipal Mayra Soledad Mendoza para invitarla a ocupar un lugar en el estrado y que la señora Intendenta presente juramento., por lo que hago moción de orden de pasar a un breve cuarto intermedio en las bancas.

- *La moción resulta apoyada.*

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Debidamente apoyada, en consideración la moción formulada por la concejal Eva Mieri.

- *Se practica la votación.*

Sr. PRESIDENTE (Báez).- Aprobada.

Solicito a las y los presidentes de los diferentes bloques que componen este Honorable Cuerpo que me acompañen para invitar a la señora Intendenta municipal de la ciudad de Quilmes Mayra Soledad Mendoza a que ocupe un lugar en el estrado y que la señora Intendenta preste juramento.

Pasamos a cuarto intermedio.

- *Así se hace.*

- *Luego de unos instantes:*

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Contando en este recinto con la presencia de la señora Intendenta Municipal, Mayra Mendoza -quien ya ocupa un lugar en el estrado-, se levanta el cuarto intermedio. (*Aplausos.*)

4

IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Corresponde al concejal José Luis Contreras izar el pabellón nacional.

- *Puestos de pie las señoras y los señores concejales, la señora Intendente, autoridades, invitados y el público presente, el señor concejal José Luis Contreras procede a izar la bandera nacional en el mástil del salón. (Aplausos.)*

5

ENTONACIÓN DE LAS ESTROFAS DEL HIMNO NACIONAL ARGENTINO

Sr. PRESIDENTE (Báez).- Invito a todos los presentes a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- *Puestos de pie, las señoras y los señores concejales, la señora Intendente Municipal, autoridades, invitados y el público presente entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. (Aplausos.)*

6

JURAMENTO DE LA SEÑORA INTENDENTA MUNICIPAL Y ENTREGA DEL DIPLOMA QUE LA ACREDITA COMO TAL

Sr. PRESIDENTE (Baez).- A continuación, invito a la señora Intendente Municipal de la Ciudad de Quilmes Mayra Soledad Mendoza a prestar juramento.

- *Puestos de pie.*

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Señora Intendente Municipal de la Ciudad de Quilmes Mayra Soledad Mendoza: ¿Juráis por Dios, la Patria y sobre estos Santos Evangelios desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo el que habéis sido elegida, observando y haciendo observar fielmente en cuanto de vos dependa la Constitución Nacional, la Constitución de la Provincia de Buenos Aires y la Ley Orgánica de las Municipalidades?

Sra. INTENDENTA MUNICIPAL (Mendoza).- ¡Sí, juro! *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Si así no lo hicierais, Dios y la Patria os lo demanden. *(Aplausos.)*

A continuación, le hará entrega del diploma su hija Catalina Daer Mendoza, su madre Ana María Moyano y su padre Carlos Mendoza, que la acredita como Intendente Municipal de la Ciudad de Quilmes.

- *Así se hace. (Aplausos.)*

7

PALABRAS DE LA SEÑORA INTENDENTA MUNICIPAL

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Tiene la palabra la señora Intendente reelecta de la Ciudad de Quilmes Mayra Soledad Mendoza. *(Aplausos.)*

Sra. INTENDENTA MUNICIPAL (Mendoza).- Buen día a todos y a todas.

Es nuevamente un honor para mí jurar ante y por mi comunidad de Quilmes. El hecho de seguir trabajando todos los días no desde que soy Intendente o somos gobierno, sino seguir trabajando desde lugar que nos toque: como una militante política, como una ciudadana que tiene un profundo amor por esta patria chica ...Hoy al asumir la responsabilidad nuevamente de ser Intendente de Quilmes es un momento de profunda emoción. Es un día muy especial y muy importante en mi vida y les agradezco a todos y a todas que estén presentes acompañándonos en esta jura. *(Aplausos.)*

Ustedes saben que esta responsabilidad circunstancial que me ha encomendado la mayoría del pueblo de Quilmes es -junto con la de ser mamá- la tarea más importante que me toca en la vida. Como militante política de un proyecto basado en el amor y en la igualdad, renuevo diariamente mi compromiso con ustedes -mi comunidad-: el pueblo de Quilmes.

En esta jura, debo contar el contexto en el que nos toca asumir este segundo mandato.

Cuando lo hicimos en el año 2019, con la presencia de nuestra querida dos veces presidenta, nuestra presidenta de corazones, Cristina Fernández de Kirchner... *(Aplausos)*..., -un día inolvidable para la militancia quilmeña-, nos propusimos ante el pueblo de Quilmes trabajar en la transformación de este municipio, a partir de principios rectores que para nosotros tienen que llevarse adelante siempre desde la gestión pública: escuchar, planificar y hacer. La verdad es que en estos años de trabajo hemos demostrado que, a pesar de las dificultades que se nos presentaron, demostramos que el municipio puede funcionar, que es posible dar resultados en una gestión de gobierno municipal con articulación con el gobierno provincial y nacional.

Asumimos ese 10 de diciembre del 2019 y a los noventa días comenzó la pandemia de Covid, que duró casi dos de los cuatro años de nuestro primer mandato. En ese momento, nos dedicamos a cuidar la salud y la vida de

nuestros habitantes, pero no nos detuvimos en los proyectos de obras que sabíamos que eran tan necesarias en los barrios de nuestro municipio.

Logramos pavimentar 800 cuadras. Logramos realizar obras hidráulicas fundamentales. Logramos nuevos polideportivos. Logramos nuevas plazas y plazas renovadas. Logramos un mejor servicio de recolección de residuos. Logramos construir un EcoParque que, en breve, vamos a poner en funcionamiento. Logramos construir 50 nuevas aulas, que equivalen a casi ocho escuelas. Logramos construir jardines de infantes. Logramos ampliar la oferta educativa con el Instituto Superior de Formación Docente y Técnica N°83 en Solano. Logramos -entre tantas otras políticas públicas municipales en articulación con la provincia y la nación- cumplir con lo que nos habíamos propuesto ante nuestros vecinos y vecinas.

La verdad es que pasaron muy rápido estos primeros cuatro años. Demostramos los resultados del trabajo y nos comprometimos a hacer más. En esta campaña que vivimos durante este año, les propuse a mis vecinos y a mis vecinas que confíen en nosotros y nos den la posibilidad de continuar con este proyecto de trabajo y de gestión porque la continuidad iba a ser la evidencia de la transformación de este municipio.

Siempre sostuve que nuestra segunda gestión debía obligadamente ser mejor que la primera. Asimismo, sostuve que no había posibilidad de proyecto local sin proyecto nacional; no somos una isla, no estamos afuera de la realidad y del contexto que pueda vivir la Argentina. Esto lo hemos planteado desde el día un en nuestra campaña, barrio por barrio, manzana por manzana; lo dijimos, nos escucharon, confiaron y nos dieron la posibilidad de tener un resultado histórico por primera vez en la historia de Quilmes: una intendenta reelecta con más del 50 por ciento de los votos. (*Aplausos.*). Al momento de decidir los vecinos y vecinas de Quilmes sobre el destino de la Argentina, casi el 57 por ciento de nuestros vecinos eligieron la fórmula que no ve a la inversión como un gasto.

Porque gobernar no es administrar una empresa. Desde el Estado se puede, obviamente, articular lo público y lo privado -tenemos varias demostraciones en nuestra gestión que lo hemos hecho-, pero no se puede jugar con la vida de la gente; las familias no son un número y necesitan del Estado para poder tener más y mejores oportunidades en sus vidas. Es realmente doloroso que prevalezca la idea de que la inversión social y comunitaria -que se realiza para garantizar derechos- sea interpretada como un gasto y, aún peor, como un "mal gasto". Es necesaria la inversión del Estado en seguridad, en médicos, en maestros, en policías, en mantenimiento de una ciudad, en limpieza y demás. Es necesaria esa inversión.

Por eso, espero que tengamos acompañamiento del nuevo gobierno nacional para poder terminar los dos paso bajo nivel que tenemos proyectados en Quilmes; para poder terminar la nueva estación Quilmes Sur, llamada

“Héroes de Malvinas”, por los vecinos y vecinas de Quilmes; para poder terminar los dos Centros de Desarrollo Infantil que nos faltan; para poder concretar la bajada de la autopista en Ezpeleta; para poder construir el Hospital Oncológico, que tanto necesita nuestra región.

Estas obras no son un gasto, sino que son una inversión y son para el bienestar de nuestra población. No soy necia. Soy muy consciente de la difícil situación que vive la economía argentina, pero no basta con ver las consecuencias y enojarse por lo que vivimos, sino que hay que tomarse el tiempo y hay que conocer y comprender las causas de las consecuencias que vivimos.

En abril del 2018, la Argentina con Mauricio Macri como presidente volvió al Fondo Monetario Internacional y eso condicionó estrepitosamente nuestra economía. La salida al problema económico actual no puede ser el sufrimiento de la gente. En el año 2003, Néstor Kirchner asumió como presidente de la Argentina y las condiciones del país eran peores que las de este momento. Su decisión no fue traer más dolor y malestar a nuestra población; todo lo contrario: tomó las decisiones políticas necesarias para ayudar a crecer a Argentina y para abrazar e incluir a nuestra población.

Ustedes saben que soy una convencida que ese es el camino de la recuperación de la Argentina; el que ya vivimos con los gobiernos de Néstor y Cristina. Y no me voy a cansar nunca de decirlo: con los gobiernos de Néstor y Cristina, con realidades efectivas que generaron puestos de trabajo, crecimiento de la economía, independencia económica del Fondo Monetario Internacional y soberanía política para nuestro país.

Hoy, en la asunción de este nuevo período de gobierno, quiero decirle a mi comunidad que esta intendenta -como siempre- va a seguir trabajando junto al grupo de gobierno que me acompaña, junto a los concejales del oficialismo, por supuesto, pero también espero acompañamiento de la oposición, junto a los consejeros y consejeras escolares. Voy a seguir trabajando junto a los legisladores provinciales y nacionales. Junto a cada club de barrio, junto a cada sociedad de fomento, junto a cada centro de jubilados, junto a cada centro cultural, junto a cada barrio, comunidad y todos los sectores.

Pero, principalmente, convoco y pretendo el acompañamiento de los pibes y de las pibas, de los más jóvenes de nuestro municipio. Que alguna vez yo estuve en su lugar y sentía que nadie me hablaba y que nadie me convocaba. No quiero que eso mismo sientan mis vecinos más jóvenes. Quiero que sepan que hay una intendenta que, como se los dije alguna vez, quiero ser la Intendenta de los pibes y de las pibas. (*Aplausos.*)

Nuestra tarea no se verá interrumpida por más adversidades que se nos presenten. Siempre con respeto por las instituciones, siempre reclamando y exigiendo con respeto y siempre respetando la democracia, exigiremos lo que corresponde para nuestro municipio.

Nuestra tarea, por supuesto, no concluye con esta reelección y con el resultado histórico alcanzado. Formo parte de una generación que no verá concluida su tarea hasta que todos -todos- los habitantes de este país vivan con dignidad. Nuestra tarea es trabajar, trabajar y trabajar, como sostenemos todos los días desde cada área de gobierno, desde cada lugar que asumimos responsabilidad frente a nuestros vecinos y a nuestras vecinas. Nuestra tarea - para el tiempo que viene- será caminar más que nunca para cuidar a nuestra población. Grabémonos esto: nuestra acción en nuestros próximos años será cuidar a nuestra población con mucha presencia, con mucha palabra, con mucha escucha. Hay que cuidar a nuestros vecinos y a nuestras vecinas.

Tendremos que caminar y explicar más que nunca. Tendremos que explicar qué posibilidades vamos a tener en nuestra gestión. Habrá que decirles a nuestros vecinos contribuyentes -que antes no tenían luminarias LED y hoy las tienen; antes no tenían posibilidad de respuesta en sus reclamos o tardaban más de tres meses y hoy se tardan 72 horas- que, por supuesto, haremos todo nuestro esfuerzo y todo lo que esté a nuestro alcance para sostener ese nivel de calidad en la gestión.

Sin el acompañamiento del gobierno nacional será difícil, no porque no tengamos la voluntad de hacerlo -todo lo contrario, ya lo saben-, sino porque los recursos que puede tener el municipio no alcanzan para poder comprar insumos de ese porte. Necesitamos del acompañamiento del gobierno nacional para poder seguir progresando.

Por supuesto, también la provincia de Buenos Aires necesita de ese acompañamiento; la provincia con mayor cantidad de habitantes y más desigual. Ayer lo escuchamos a nuestro gobernador, Axel Kicillof, plantear que la provincia produce un 40 por ciento y recibe la mitad. Necesitamos acompañamiento del gobierno nacional en la provincia de Buenos Aires y en todos y en cada uno de los municipios.

Deseo de todo corazón que la Argentina salga adelante y que nuestra población viva mejor para finalmente poder vivir bien y alcanzar momentos de felicidad. Pero eso se logra con decisiones políticas, cuidando a la mayoría; y no anunciando ajuste, represión, "motosierra". Deseo de corazón que la violencia política no sea una cuestión cotidiana entre nosotros. Deseo que el respeto por el otro y la solidaridad prevalezcan en nuestro Quilmes, en la provincia de Buenos Aires y en la Argentina.

Les pido a quienes están hoy aquí, a quienes nos están viendo y a quienes nos acompañan afuera que no respondamos al odio. Es en vano la confrontación entre nuestra sociedad. Nosotros no estamos para dividir, sino para buscar reflexión, para generar conciencia política y para lograr unión en la comunidad. Un pueblo dividido y enfrentado solo sirve a los poderosos que solo buscan rentabilidad económica; nosotros no queremos eso. Nosotros

queremos justicia social y eso es más respeto, más amor y más solidaridad entre nosotros y nosotras.

Con este mensaje cortito -luego, el 1º de marzo, cuando hagamos la apertura de sesiones ahí sí me explayaré un poquito más- casi como un deseo de fin de año, les vuelvo agradecer. No puedo nombrar a todos porque la verdad es que me pone muy contenta, me siento muy acompañada y estoy muy agradecida por el cariño que yo siento con mis compañeros y mis compañeras. La verdad es que con este deseo de fin de año agradezco otra vez a todos y a todas por su presencia. Esperemos poder pasar una Navidad en familia y un Año Nuevo en paz y con alegría entre nuestros seres queridos, en nuestra comunidad y en nuestro barrio.

Muchísimas gracias a todos y a todas por estar. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Baez).- Habiéndose cumplido el objeto de la convocatoria, se levanta la sesión.

- *Es la hora 11 y 14.*

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Guillermo Amadeo Castellano', is written over a light yellow rectangular background.

Guillermo Amadeo Castellano
Por Cuerpo de Taquígrafos